

Ya te extrañamos, Lohana

Lohana Berkins murió este viernes pasado.

Lohana Berkins, para las personas que no la conocieron, fue una gran luchadora por los derechos de las travestis y de las personas trans. Lohana alojó rebeldías desde muy temprano. Una niñez y una adolescencia de exclusiones, violencias y penurias.

La recordamos participando en múltiples reuniones del activismo de la diversidad sexual y feminista, así como del movimiento de mujeres. Discutiendo, trabajando, riéndose. Encontrabas alegría en Lohana. Y pensamiento. Mucho pensamiento. Encontró en el feminismo un espacio de lucha. La recordamos también irrumpiendo en los Encuentros Nacionales de Mujeres, disputando espacios.

Lohana fundó la Asociación de Lucha por la Identidad Travesti y Transexual (ALITT) en 1994 y la Cooperativa de Trabajo para Travestis y Transexuales "Nadia Echazú". Denunció las condiciones de vida de las travestis en numerosos textos, entre los que se destacan los informes nacionales sobre la situación de la población trans titulados *La gesta del nombre propio* y *Cumbia, copeteo y lágrimas*.

Participó en la elaboración de la Ley de Identidad de Género, integrando el Frente Nacional por la Ley.

En 2003, la Comisión Internacional por los Derechos Humanos para Gays y Lesbianas (IGLHRC) le otorgó el premio Felipa de Souza por su lucha por los derechos civiles de la comunidad de lesbianas, gays, bisexuales y transexuales.

Actualmente era Directora de la Oficina de Identidad de Género y Orientación Sexual del Observatorio de Género en la Justicia de la ciudad de Buenos Aires.

A continuación, un link de un artículo que hizo para el suplemento "Soy" del Página/12 el año pasado, <http://www.pagina12.com.ar/diario/suplementos/soy/1-4173-2015-09-11.html>, y un link a una entrevista que le hizo la periodista Luciana Peker en Página/12, <http://www.pagina12.com.ar/diario/sociedad/3-291969-2016-02-07.html>.

Para que la recordemos en su trabajo, en su pensamiento, y no la extrañemos tanto.

*Área Feminismos, Género y Sexualidades (FemGeS)
Centro de Investigaciones de la Facultad de Filosofía y Humanidades, Univ. Nac. De Córdoba.*